
•今年上半年跨境電商
進出口金額：
4273.4億元

廣東跨境電商出口數據 單位：人民幣

大公報記者
盧靜怡整理

•廣東累計在全球建設
各類海外倉總面積：
近600萬平方米•廣東跨境電商增速：

2015年至2023年，廣東跨境電商的進出口
額從113億元增長至8433億元，8年間增長
了75倍，年均增速達到71.4%
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國務院：下大力氣增強經濟持續回升向好態勢
【大公報訊】據新華社報道：國務

院總理李強8月16日主持召開國務院第五
次全體會議，深入學習貫徹黨的二十屆
三中全會和中央政治局會議、中央政治
局常委會會議精神，強調要切實用黨中
央精神統一思想、統一意志、統一行
動，集中力量抓好改革部署的落實，以
進一步全面深化改革為強大動力扎實做
好各項工作，堅定不移完成全年經濟社
會發展目標任務。

李強強調，要深刻領悟習近平總書記
關於全面深化改革的一系列新思想、新觀
點、新論斷，堅決落實黨中央進一步全

面深化改革部署。要以經濟體制改革為
牽引，聚焦財稅體制改革、建設全國統
一大市場、推進新型城鎮化等重點領域
攻堅突破，提升改革成效。要加強集成
聯動，打好組合拳，推動各項改革舉措
同向發力，系統性解決一些重大問題。
各地區各部門要強化全局意識，上下協
同、條塊結合，精準高效推動改革走深
走實。

聽得見、聽得進企業的呼聲
李強強調，要咬定目標不放鬆，下

大力氣增強經濟持續回升向好態勢。要

更加有力擴大內需，以提振消費為重
點，針對性採取措施，暢通經濟循環。
促消費要重點抓好增長性、帶動性強的
領域，加快服務消費擴容提質，有效促
進大宗消費，根據不同群體需求制定差
異化支持政策，充分釋放消費潛力。擴
投資要發揮好政府投資帶動作用，落實
好支持民間投資各項政策，擴大地方政
府專項債券用作資本金的領域、規模、
比例，撬動更廣泛的社會投資。要不斷
優化政府與企業常態化溝通交流機制，
聽得見、聽得進企業的呼聲，真正為企
業解決實際困難。要因地制宜發展新質

生產力，支持新技術新產品推廣應用、
迭代升級，深入推進數字化轉型，鼓勵
地方立足特色打造優勢產業。

更大力度吸引和利用外資
李強指出，要主動應變擴大高水平

對外開放，拓展綠色貿易、跨境電商等
新的外貿增長點，支持企業開拓多元化
市場，更大力度吸引和利用外資，進一
步提升外資服務水平。要切實保障和改
善民生，做好重點群體穩就業工作，研
究制定促進城鄉居民增收的政策舉措，
兜牢基層 「三保」 底線。持續推進綠色

低碳發展。更好統籌發展和安全。抓好
防災減災救災、安全生產等工作。

李強指出，要努力提高政府工作法治化
水平。各級政府要堅持依法行政，優化執法
方式，着力降低行政成本、提高行政效能。
行政執法要以維護社會主義市場經濟秩序為
根本目標，對亂檢查、亂罰款等問題要及時
制止和糾正，以良好營商環境促進各類經營
主體創新發展。國務院全體會議組成人員
出席會議，有關部門、單位負責人列席
會議。各省（區、市）政府和新疆生產
建設兵團主要負責人以視頻形式在當地
列席會議。

一份聖誕禮物，中國製造，美國下單，海外倉發貨……跨境電商
模式成為今年外貿出口新熱點。16日-18日，2024中國（廣

東）─RCEP成員國跨境電商交流會暨中國（廣州）跨境電商交易會
在廣州舉行。本屆跨境電商交易會開幕首日儘管非周末，現場仍然人
氣爆棚，跨境電商平台、跨境支付、物流貨運及外貿企業等展位均人

頭湧湧，整個跨境電商產業鏈都在積極拓展市場，忙 「搶」 下半年全球訂單。8月正是
歐美聖誕訂單的下單旺季，有生產聖誕樹的企業提前布局 「海外倉」 ，以 「一棵也能
發貨」 為賣點增加訂單；亦有物流企業將海外倉庫面積從3000平分英尺拓展到30000
平方英尺，增加人手備戰下半年的 「黑色星期五」 及聖誕旺季。

海關總署數據顯示，今年上半年，
中國跨境電商進出口額度1.22萬億元
（人民幣，下同），同比增長10.5%。
其中，廣東上半年跨境電商進出口額達
4273.4億元，總量規模穩居全國第一。
跨境電商憑藉線上交易、非接觸式交
貨、交易鏈條短等優勢，迅速發展壯
大。跨境電商的火熱，從本屆跨境電商
交易會的人氣可見一斑。

產品提前運抵海外寄放
東莞市立美樹燈科技有限公司展位

內，披着雪霜的聖誕樹上，綵燈閃爍，
分外溫馨。旁邊一塊立牌寫着 「全球倉
儲，海外倉一件代發」 分外吸引眼球。
「聖誕樹訂單今年很火爆，已經訂滿
了，目前正在陸續發貨運到歐美。現在
下單已經買不到了。」 公司外貿負責人
馮燕告訴記者，公司今年聖誕樹的訂單
量增加了30%，多數來自北美。 「這與
美國總統選舉有關，大家都擔心未來會
加關稅，所以都提前下單。」 馮燕說，
除此之外，公司去年在美國新布局的海
外倉亦是訂單增加的主要原因。 「我們
直接租了一個倉庫做海外倉。將生產好
的聖誕樹提前寄放倉庫，客戶即使下單
一件我們也能即時配送，因此不少客戶
今年下單量明顯增加。」

灣區企業突圍 高質量不打價格戰
除了外貿企業積極搶訂單外，全球

物流企業亦積極備戰下半年的外貿市
場。美國本土一體化物流企業 IM
GLOBAL LLC公司工作人員劉林萍告訴
大公報，下半年是 「黑色星期五」 、
「聖誕」 等銷售旺季，位於美國芝加哥
的公司總部已經提前布局，將原先3000
平方英尺的倉儲面積提升到3萬平方英
尺，同時將倉庫道口增加至12個，同時
增加了人手，迎接旺季即將到來的中國
製造商品。

今年火熱的出口訂單，讓更多企業
開拓海外跨境電商市場。參戰的企業多
了，也難免出現同行捲入 「價格戰」 。
記者採訪發現，不少灣區企業以質量取
勝，寧減少聖誕燈飾市場不參與 「血
戰」 。中山燈廠跨境現貨聯盟創始人劉
剛表示，部分地區的商家靠 「低價大
單」 生存，將燈飾價格利潤低到無法再
低。 「中山不少燈飾企業已經不打價格
戰，而是透過定製化產品，提高產品附
加值從而銷售價格，在市場中活下來。
總體來講是靠口碑取勝。」

無獨有偶，聖誕毛衣出口大戶、來
自東莞的芳妮家針織有限公司負責人方
小姐亦告訴大公報，高附加值的定製化
產品已經成為中國製造在歐美市場暢銷
的關鍵。 「聖誕毛衣是我們的龍頭產
品，買家可以來圖定製，對於毛料、質
地提出具體要求，我們都能生產出來，
中高端訂單仍然是我們的強項。」

「一件也發貨」 跨境電商搶聖誕旺季商機
內地企業拚速度 提前布局海外倉存貨
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【大公報訊】據央視新聞報道：16
日下午，商務部等7部門正式發布《關
於進一步做好汽車以舊換新工作的通
知》，新一輪汽車以舊換新正式啟動，
將從提高補貼標準、擴大補貼範圍、增
加資金支持等方面，加大力度促進汽車
以舊換新。

此次汽車以舊換新政策提高了報廢
更新補貼標準，對符合條件的汽車報廢
更新，將補貼標準由此前的購買新能源
乘用車補貼1萬元、購買燃油乘用車補
貼7000元，分別提高至2萬元和1.5萬

元，均增長了一倍及以上個人消費者可
以在明年1月10日前，通過登錄全國汽
車流通信息管理系統網站，或 「汽車以
舊換新」 小程序，按要求填報個人信息
和車輛信息，上傳相關證明材料等，向
補貼受理地提交補貼申請。

從今年3月以來，國家開展汽車以
舊換新活動，政策逐步落地見效，為拉
動汽車消費增長提供了充沛動力。商務
部數據顯示，截至2024年8月16日10
時，已收到汽車報廢更新補貼申請超60
萬份，單日新增已超過1萬份。今年1-7

月份，全國汽車回收量350.9萬
輛，同比增長37.4%。在汽車
報廢更新補貼政策實施後，汽
車報廢量迅猛增長。其中，7月
份，全國汽車回收量73.1萬
輛，同比增長93.7%。

汽車以舊換新政策效應逐
步顯現的同時，也拉動了汽車
銷量的增長。今年1-7月，我國
汽車產銷量分別達到1617.9萬
輛和1631萬輛，同比分別增長
3.4%和4.4%。

16日，記者
在跨境電商展會

上看到了一款打入國際文化消費市場
的樂器產品，由於其深諳國際文化語
言，在海外銷售業績理想。

一架電子鼓、一個電子合成器、
一架造型別致的原聲輕音結他……這

系列簡單便攜的樂器，讓三五知己隨
時隨地演奏成為可能。 「我們的初心
是做有趣、好玩而又實用的產品，實
現愛好者的音樂夢想。」 廣州藍深科
技有限公司旗下的DONNER品牌公關
吳啟傑告訴記者，他們研發的電結
他、電子鼓產品均有耳機插口，用家

可以在旅途中演奏而避免 「擾民」 。
廣州藍深科技有限公司公共事務

總監陳穗榮告訴大公報，公司每年研
發投入是千萬級別，主要市場包括北
美、歐洲、澳洲和日本，公司注重提
升產品的核心競爭力，不參與價格
戰，而是通過工業設計和人體工程學
來提升產品吸引力。

「我們公司最初是通過亞馬遜等
跨境電商平台運營，後來在北美和歐
洲都設立了分公司，擁有自己的倉庫
和銷售渠道，加強本地化銷售策
略。」 吳啟傑介紹，公司在數年前就
開始運營跨境電商 「獨立站」 ，讓海
外市場進一步認識其品牌。 「線下傳
統貿易也是我們業務的一部分。尤其
是樂器產品，上手手感和使用體驗是
很難被網站替代，所以我們在歐洲、
北美、中東都有銷售團隊。

大公報記者盧靜怡

運營跨境電商「獨立站」 強化歐美本地銷售

【大公報訊】據新華社報道：8月
16日下午，國防部新聞局副局長、國
防部新聞發言人張曉剛大校就近期涉軍
問題發布消息。

有記者提問：據報道，美菲澳加近
日在南海開展聯合巡航，聲明此舉旨在
共同應對海上挑戰，維護國際法和基於
規則的秩序。在此期間，中國人民解放
軍南部戰區位黃岩島附近海空域組織了
聯合戰巡。請問對此有何評論？

張曉剛表示，黃岩島是中國的固有
領土。中國人民解放軍南部戰區新聞發
言人已就黃岩島附近海空域聯合戰巡情
況作了說明，這完全是中方維權應變、
維護地區安寧的正當之舉。

張曉剛強調，南海是地區國家的共
同家園，不應當成為域外勢力的 「狩獵
場」 。菲勾結域外國家在南海組織聯合
巡航，違反《南海各方行為宣言》精
神，危害南海和平穩定，無論用什麼來
粉飾其錯誤行徑，都是不得人心的。美
等域外國家歷來是說一套做一套，對國
際法和國際規則合則用、不合則棄，也
正因為他們拉幫結派、挑事生非，南海
才難以風平浪靜。中方將繼續採取必要
措施，對侵犯中國主權權益、破壞地區
穩定的挑釁行動予以堅決回應。

中方要求菲海警船立即撤出仙賓礁
同日，外交部新聞發布會上，有記

者提問：有消息，菲方一艘海警船近來
一直在仙賓礁潟湖滯留。外交部能否證
實？對此有何評論？

外交部發言人表示，仙賓礁是中國
南沙群島的一部分。菲方船隻擅自進入
仙賓礁潟湖並長時間滯留，嚴重侵犯中
方主權，嚴重違反《南海各方行為宣
言》規定，對南海和平穩定造成嚴重威
脅。

中方已通過外交渠道向菲方提出嚴
正交涉，要求菲方立即停止侵權行徑，
立即撤出有關船隻。中方正密切關注事
態發展，將採取堅決有力措施維護自身
領土主權和海洋權益，維護《南海各方
行為宣言》的嚴肅性。

國防部：菲勾結域外國家搞南海聯合巡航不得人心

內地汽車以舊換新 最高補貼2萬元





▲廣東外貿出口的火熱，從本屆跨境電商交易會的人氣可見一斑。 大公報記者盧靜怡攝

▶某家科技公司
自主研發的電子
合成器、電音結
他、電子鼓在歐
美市場相當暢
銷。

大公報記者
盧靜怡攝

▲6月5日，2024上海碳博會上，國產新能源車
吸引參觀者。 中新社
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灣區動力

擴闊渠道

大公報記者 盧靜怡


